

RATGEBER



Claudio Foser, Lie-Comtel-Experte

Playstation 2 und Xbox online spielen

Playstation-2-Zocker haben auch in Liechtenstein die Möglichkeit, Playstation 2 online zu spielen. Fürs Network-Gaming braucht es lediglich einen Breitband-Anschluss, wie den beliebten Powersurf-Kabelinternet-Anschluss von Lie-Comtel, das entsprechende Kabelmodem von Thomson (Miete CHF 15.- / Monat oder Kauf CHF 189.-) und den dazugehörigen Netzwerkdapter für Playstation 2 (ca. 60 Franken).

Ein massgeblicher Vorteil: Das von Lie-Comtel eingesetzte Thomson-Kabelmodem bietet neben Firewall-Funktionalitäten für Ihre Sicherheit auch einfachste Handhabung: Modem und Spielkonsole anschliessen und schon geht's los!

Noch unterstützen aber lange nicht alle Games das Multiplayer-Zocken übers Netz. Die ersten online-fähigen Titel sind:

- Socom: US Navy Seals (Shooter)
- Midnight Club II (Racing)
- Destruction Derby Arenas (Crash-Racing)
- Twisted Metal Black (Race-Shooter)
- Everquest (RPG, ersch. 20. Okt.)
- Tony Hawk's Pro Skater 3 und 4 (Skateboard-Titel)
- Gran Turismo 4 (Racing)

Zu «Socom: US Navy Seals» wird zusätzlich ein Headset mitgeliefert, das eine Sprachkommunikation unter den Online-Gamern ermöglicht.

Zubehör herunterladen

Auch Xbox-User können in den Genuss des Network-Gamings kommen. Im Gegensatz zur PS2-Gemeinschaft ist es den Anhängern der grünen Konsole möglich, zusätzlichen Content – zum Beispiel neue Spielfiguren, Umgebungen, Fahrzeuge – herunterzuladen.

Nähere Details zum Zubehör der online-fähigen Xbox werden in den nächsten Ausgaben an dieser Stelle im Lie-Comtel Ratgeber bekannt geben.

Alle Informationen über den Powersurf-Breitband-Kabelinternetanschluss unter www.lie-comtel.li oder 236 17 40. Wir freuen uns auf dich!

www.lie-comtel.li

INTERNETUMFRAGE

Resultat der Internetumfrage von der letzten Woche:

In Italien wurde die Helmpflicht für skifahrende Kinder per Gesetz eingeführt. Würden Sie ein solches Gesetz auch bei uns befürworten?

12% Ist mir egal

19% Nein

Die Frage ab heute: Haben Sie Ihre guten Vorsätze für das neue Jahr bisher verwirklicht oder nehmen Sie es damit nicht so genau?

Abstimmen und die Ergebnisse älterer Umfragen ansehen können Sie unter:

www.volksblatt.li

Lernen im Gefängnis

Strafvollzug: Flt für den Arbeitsmarkt durch E-Learning



Das Projekt «e-Learning» soll Häftlingen auch hinter Gittern den Zugang ins Internet ermöglichen.

BERLIN – An der Technischen Universität Berlin suchen Wissenschaftler nach Möglichkeiten, die Grenzenlosigkeit des Internets mit den Grenzen einer Haftanstalt zu vereinbaren. Mit dem Forschungs- und Entwicklungsprogramm «e-Learning im Strafvollzug», kurz «e-LIS» soll das Internet als Lernmittel an den Gefängnissen eingeführt werden.

Ziel des Projekts ist es, lernschwache Strafgefangene – Jugendliche, Frauen und Männer – während ihrer Haftzeit mit dem Medium Computer als Instrument der Wissensaneignung so zu fördern, dass sie bei ihrer Entlassung den veränderten Anforderungen des Arbeitsmarktes gewachsen sind und eine Chance haben, sich wieder in die Gesellschaft zu integrieren.

Schwerpunkt des Projektes ist die Schulung der Lehrer. Seit anderthalb Jahren werden die «Gefängnis-Lehrer» der Brandenburger Haftanstalt in Online-Fortbildungen und in Präsenzsicherungen an der Technischen Universität Berlin für ihre neue Aufgabe geschult.

Didaktische Kompetenz

Die Lehrkräfte der Haftanstalten müssen sowohl über ein fundiertes technisches Wissen als auch über die nötige didaktische Kompetenz im Umgang mit neuen Medien verfügen. Durchgeführt werden diese Schulungen vom Institut für Bildung in der Informationsgesellschaft (IBI).

«Wenn wir wollen, dass Häftlinge mehr Medienkompetenz haben, dann kann das Internet im Strafvollzug nicht mehr ignoriert werden.

Wir müssen deshalb auch Strafgefangene im Umgang mit diesem Medium trainieren, um sie auf die veränderten Anforderungen des modernen Arbeitsmarktes vorzubereiten», erklärt TU-Professor Wilfried Hendricks. In weiterer Folge soll sogar eine eigene technologische Infrastruktur für web-basierte E-Learning-Konzepte im Strafvollzug entwickelt werden.

«e-LIS» auch in Österreich

Gefördert wird «e-LIS» durch das Bundesministerium für Arbeit und Sozialordnung aus Mitteln des Europäischen Sozialfonds. Neben sechs beteiligten deutschen Bundesländern hat das Projekt Partner in Frankreich, Grossbritannien, den Niederlanden, Portugal, Schweden, Spanien und Österreich.

Handys unter Spanner-Verdacht

Nutzungseinschränkungen in den USA

NEW YORK – Nach den handy-freien Zonen gibt es in den USA auch eine Reihe von Orten, an denen Mobiltelefone mit integrierten Kameras nicht benutzt werden dürfen. Einige Betreiber von Fitnesszentren haben bereits entsprechende Verbote verfügt. Im US-Staat Colorado schlug ein Abgeordneter vor, das Mitbringen von Kamera-Handys in öffentlichen Toiletten und Umkleekabinen gesetzlich zu verbieten.

Es müsse möglich sein, sich dort umzuziehen, ohne dass ein heimlich aufgenommenes Foto von dieser Szene im Internet lande, sagte der demokratische Abgeordnete Jack Pommer. «Mit diesem winzigen Geräten kann man so tun, als ob man telefoniert, ein Foto aufnehmen und dieses in wenigen Sekunden weltweit verbreiten», sagte Pommer. Der Abgeordnete will daher in der neuen Sitzungsperiode des Parlaments



In den USA gibt es bereits Orte, wo Kamera-Handys verboten sind.

von Colorado ein Gesetz einbringen, das bereits das Mitbringen solcher Handys in geschützte Räume untersagt.

Auch bei Unternehmen werden die Handys mit dem Kamera-Auge argwöhnisch betrachtet, sobald sie

in sensiblen Firmenbereichen auftauchen. Um möglicher Industriespionage vorzubeugen, hat der koreanische Handy-Hersteller Samsung Electronics die Nutzung von Kamera-Handys in seinen Forschungslabors untersagt.

CHARTS

Schweizer Hitparade



Nach dem Welthit «Where is the love?» melden sich die Black Eyed Peas (Bild) mit einem neuen Song zurück und schwimmen gleich wieder oben auf in den Single-Charts. Wie in der Vorwoche belegen die US-Interpreten Platz eins.

Platz, Vorwoche, Interpret, Titel, Woche

1. (1) Black Eyed Peas, Shut Up, 5
2. (2) Sarah Connor feat. Naturally 7, Music Is The Key, 8
3. (5) Christina Aguilera, The Voice Within, 3
4. (4) Alexander, Free Like The Wind, 9
5. (3) Overground, Schick mir 'nen Engel, 7
6. (13) Limp Bizkit, Behind Blue Eyes, 5
7. (15) Evanescence, My Immortal, 3
8. (6) Star Academy 3, L'orange/Wot, 3
9. (10) Hélène Segara & Laura Pausini, On n'oublie jamais rien, on vit avec, 4
10. (16) Pretenders, Everyday Girl, 6

Playstation 2-Charts



Die «Need for Speed»-Serie meldet sich zurück. Die neueste Ausgabe des Racing-Games führt den Spieler in die Welt der illegalen Rennen ein und ist bereits ein Kassenschlager: Platz eins in den PS2-Charts.

1. Need for Speed Underground Racing
2. FIFA 2004 Sport
3. Herr der Ringe – Die Rückkehr des Königs Action
4. The Sims bustin' out Simulation
5. Tony Hawk Underground Sport
6. Findet Nemo Action
7. SSX 3 Sport
8. Medal of Honor Rising Sun Action
9. Eye-Toy Play Action
10. NHL 2004 Sport

Die meistverkauften Dvds der Schweiz

In der Gunst der Dvd-Käufer liegt noch immer «Bruce Allmächtig» ganz vorne. Die göttliche Komödie mit Comedy-Star Jim Carrey belegt in den Charts Platz eins und lässt «Terminator 3» und «The Hulk» hinter sich.

1. Bruce Allmächtig – Bruce Almighty Komödie & Slapstick
2. Terminator 3 – Rebellion der Maschinen Action & Abenteuer
3. The Hulk Action & Abenteuer
4. 28 Days Later (FSK 18) Drama & Historie
5. Chicago Drama & Historie
6. Der Herr der Ringe – Die zwei Türme Science Fiction & Fantasy
7. Der König der Löwen Kinder & Familie
8. Dreamcatcher Horror & Grusel
9. Sinbad – Der Herr der 7 Meere Kinder & Familie
10. 2 Fast 2 Furious Action & Abenteuer

ANZEIGE

www.gmgnet.li
Internet & Intranet-Lösungen
Projektierung
Software-Entwicklung
Programmierung
Schaan / Buchs

ab CHF 19.- pro Monat powersurf der beste weg ins internet lie-comtel eine Marke der LKW www.lie-comtel.li